

CONDICIONES

EL PROGRESO

PERIODICO INDEPENDIENTE, POLITICO, LITERARIO Y DE AVISOS

COLABORADORES

Seforín.—Julia G. de la Peña de Ballesteros
Gómez.
Seforín.—Lic. Carlos A. Pasquement.—Antonio
Marquez.—Luciano González.

SANTORAL

Domingo 3.—San Ricardo Obispo y San Benito de Palermo Confesor.
Lunes 4.—San Isidoro Arzobispo Doctor.

EDITORIAL.

El Gral. GONZALEZ ORTEGA

y los hijos de la Iglesia

Apénas acaba de cerrarse la tumba del ilustre general Gonzalez Ortega; apénas acaba de perderse el eco del último golpe dado sobre el liretro que cubre los venerados despojos del que en vida llevó ese nombre; aún no cesa el llanto nacional que ha producido su irreparable pérdida; cuando ya un periódico de esos que salen á luz pública del último rincón de una sacristía viene insultando su memoria.

No obstante nuestra iusuficien-
ta, vamos á ocuparnos de esta
cuestión, porque positivamente no
ha causado grima ver los conceptos
que estampa el *Semanario Religioso*
de Monterey, al ocuparse de aque-
llí victo caudillo, tanto mas indignos
soyeces cuanto más se trata de in-
quirir su origen; y decimos esto
porque nos extraña, y mucho, que
los mansos corderos de Jesucristo no
se pongan sus ódios ante la tumba,
donde todo sentimiento, por
grande que sea, enmudece. Ya se
que los que visten los hábitos ne-
ros y usan el crucifijo, se creen
autorizados para más, puesto que
son lobos con piel de oveja, hipó-
tas que procuran engañar á los
cautos, haciendo aparecer en to-
sus actos una mansedumbre que
no puede ser menos eso.

El Semanario Religioso, ese periódico que publican algunos frailes que revisa un obispo, ha descendido á un terreno inmundo al ocuparse del caudillo de la Reforma Gral. Gonzalez Ortega. El suel-

to de gacetilla que aparece publicado en su número del 13 de marzo pone de manifiesto que sus redactores han olvidado su carácter evangélico cuando se ocupan de llamar bandido al vencedor de Calpulalpam y Jalatlaco. Hay epítetos que ennoblecen; éste es uno de ellos, porque los que los aplican son los mismos que vendieron la patria, como Júdas al gran Filósofo del Gólgota, y natural es suponer que arranques de despecho y de ira solo tengan los que vieron frustradas sus esperanzas en aquella época en que juzgaron que podían traer un emperador á nuestro suelo, como última tabla de salvación después de tantos reveses sufridos durante la guerra de tres años, en la que desempeñó un gran papel el general Gonzalez Ortega, y la que dió por resultado que quedara el clero reducido á la imposibilidad de poder levantar la cabeza: ésta fué aplastada por el mismo pié que aún bajo la tierra quieren morder; pero desgraciadamente ya es tarde y con sus escritos solo consiguen el desprecio de la gente sensata.

Hay insultos que hieren más al que los lanza, que á aquel á quien se prodigan; de esta clase son los que contiene el suelto de que nos venimos ocupando, en el cual sin duda ha tomado parte la pluma del que fué *chambelan* del titulado emperador, y por ese motivo contiene tan exajerada dosis de veneno.

Los ilustrados redactores del *Se-
manario Religioso* opinan porque
el general Gonzalez Ortega debió
haber sido ignominiosamente fusilado,
por haberse dejado sorprender en el Cerro del Borrego, y llaman á ésta la más negra página de
la historia de México. Despues de
conocer el origen de aquella publicación,
no nos sorprende que sus
escritores calumnien de esa manera
la historia; ni mucho menos que
opinen en el sentido de que el ge-
neral Gonzalez Ortega debió haber
sido fusilado, porque ya es bien co-

nocido el instinto de los partidarios de la inquisicion y del retroceso. Ya sabemos que la sangre y la orgía, son las únicas cosas que pueden saciarlos; pero por fortuna ni una ni otra pueden conseguir, y por esa razon sacando fuerzas de su propia impotencia lanzan ahullidos que solo merecen el mayor desprecio.

Al ocuparse el *Semanario Religioso* de la rendicion de Puebla, dice: que aquella tuvo un desenlace de *sainete*. Para los que en nada aprecian el honor nacional, ni el valor de los hijos de su patria bien puede ser un *sainete* la rendicion de la plaza de Puebla; pero los que conocen algo la histúria de aquellos sucesos y saben cuántos esfuerzos hicieron los sitiados para defenderla, no puden menos que juzgar heróica la defensa hecha por las fuerzas que mandaba en jefe el Gral. Gonzalez Ortega, cuyos hechos vinieron á aumentar los laureles que ya tenia conquistados aquel valeroso Capitan.

Esa conducta hoy censurada por los clérigos, "ha sido glorificada en la misma Francia. Hemos visto documentos importantes relativos á la rendicion de Metz y al proceso de Bazaine. Se hubiera deseado allá un descentlace, como el de Puebla. Se ha hecho justicia sobradamente á la conducta del general mexicano, y se invocó aunque sin mencionarlo, el precedente de ese desenlace orgulloso, en medio de la desgracia, como un ejemplo que imitar". Cuando esto se dice en la misma Francia, elogiando la conducta de los rendidos de la ciudad Angélica, los que fueron á arrastrarse á los pié, de Napoleón III mendigando su apoyo, tratan de asesarla; debiendo cubrirseles el rostro de vergüenza, porque los hábitos que les sirven de ropaje fué la alfombra en que se deslizaron los piés de Maximiliano y de Carlota, y la mano que hoy empuña la pluma para denigrar á México y á sus hijos, solo sirvió entonces para recojer la cauda de aquellos á quienes trajeron para humillarse ante

ellos, pretendiendo que así lo hicieran los demás.

La calumnia y el odio son las armas de que todavía pueden disponer los que pertenecen á esa pequeña faccion *religiosa*, que por desgracia vejeta en nuestro suelo; pero esas armas tan gastadas ya, no vienen más que á revelar la impotencia en que se encuentran.—La historia hará cumplida justicia al valiente soldado vencedor de Calpulalpam y Jalatlaco, colocando su nombre al lado del de Ocampo, Juarez y Lerdo de Tejada.

Mientras tanto, solo debemos hacer conocer á los autores de ese infame libelo, descorriendo el velo que les sirve de antifaz, para que los buenos hijos de la pátria los desprecien como se merecen.

ARENCIO.

EXTERIOR.

París, enero de 1881.
Sr. Director del *Progreso*.—Matamoros.

Un suceso tristísimo ha conmovido a París en estos últimos días. Los padres y madres sobre todo han pensado y piensan en él, y han besado con mayor ternura a sus hijos, los han estrechado con mayor cariño contra su seno, y seguramente habrá habido lágrimas que se hayan asomado a sus pupilas.

Georgina Babin era una encantadora niña, delicia de sus padres. Dulce, viva, inteligente, era el perfume, era la alegría de un humilde hogar. Tenía 9 años i medio i estaba en la escuela. Su padre, muy honrado i laborioso artesano i muy estimado en su barrio, soltaba su trabajo a las cuatro de la tarde para ir a buscar a su hijita a la escuela. Cuando la había traído continuaba trabajando. Venía antier con ella tomada de la mano. Al atravesar la calle de Petites-Ecuries iban con cuidado sobre el pavimento de asfalto que con la nieve medio fundida estaba bastante resbaloso. La niña viendo venir de su lado un coche al trote tuvo miedo i desasiéndose por un movimiento brusco de la mano del padre corre i sin ver el verdadero peligro, que estaba bien cerca, resbala i de-

saparece.....en menos tiempo del que ha gastado en escribir la palabra. De igualmente había allí un agujero, orificio de cloaca, que llamaron aquí *regard d'égout* al que se había quitado la tapa (que es una sólida y pesada plancha circular de hierro) porque para hacer la limpieza de las cañadas cuando hacía mucha nieve se acostumbraba aprovechar tales aberturas para arrojar la nieve que el agua de las cloacas arrastraba al Sena más o menos disuelta. El dicho orificio no estaba custodiado como debía estarlo según los reglamentos.

El primer movimiento del padre infeliz al ver desaparecer su hijita fué arrojarse por el mismo agujero en la cloaca. No sin dificultad ni sin lucha pudo sujetarse. Acaso creía él que podía salvar a su Georgina, sin pensar que la profundidad a que está la cloaca el golpe de la caña bastaba a matarlo o a dejarlo sin sentido dentro de la agua, lo que daba igual resultado. El agua tiene allí metro y medio de profundidad. O acaso comprendiendo que había perdido irremediablemente a su hijita quería morir con ella en el mismo lugar de la desgracia.

Después de la lucha quedó el padre, sin el uso de sus facultades mentales, en completo idiotez; pero al poco tiempo volvió de aquel estado. La escena fué entonces espantosa. El infeliz daba gritos los más desesperados, medio ahogados algunas veces por los sollozos; iba a la orilla del agujero fatal y con movimientos convulsivos tendía los brazos como estrechando algo en ellos, como pidiendo al cielo que le devolviese el tesoro de su corazón que acababa de robarle. Nadie pudo contemplar aquél espectáculo dolorosísimo y desgarrador con ojos enjutos, nadie sentía la más profunda conmoción en el alma... Fue preciso al fin, por orden de la autoridad y por la fuerza, arrancar al padre de aquel sitio. No se le pudo llevar por entonces a su casa. Era preciso pensar antes en la pobre madre que ansiosa e inquieta esperaba a su adorada Georgina...

No hay para qué decir cuánto fué el interés que todos desde el primer momento tomaron por ver si era posible sacar a la niña, bien que la esperanza que podía conservarse era tan solo la de sacar su cadáver. Prodijios de heroísmo se han hecho. Muchos bomberos, muchos individuos atacados a trabajar en las cloacas y aún a navegar en ellas han recorrido la de la desgracia y seguido la piadosa pesquisa en la colectora principal, unos penetrando en el agua casi helada como está en esta estación y otros jendo encorvados, farol en mano, por las estrechísimas aceras que las cloacas tienen a los lados, y todos con riesgo de la salud y de la vida. Hasta ahora las diligencias practicadas han sido inútiles: el cadáver debe haber sido arrastrado por la corriente y puede aparecer de un momento a otro en el Sena.

Benzino a pintar la escena en la casa de Georgina, la entrevista del padre y la madre. Mis lectores podrán imaginársela. El vecindario todo está consternado. Es un duelo general.

Una averiguación judicial ha comenzado para imponer las penas que correspondan a quién o quienes resulten culpables de la infracción que ha sido causa de la desgracia.

ALFREDO HERRERA.

Ataque a la libertad de Imprenta.

Sobre la Constitución, nada.
Sobre la Constitución, nadie,
J. M. Iglesias.

Sin que se entienda que somos admiradores de la conducta política observada durante la revolución tuxtepecana, por el distinguido juríscrito Sr. José María Iglesias, hacemos nuestras las llaves que sirven de lema a este mal perfección articulito.

Y en efecto, ningún procedimiento, bien sea judicial o administrativo, y mucho más tratándose de la libertad de impresa, debe sobreponerse a los clarísimos preceptos de la Carta Magna; y desde el momento en que se haga abstracción de esta, para arrastrar a los Tribunales a un escritor público, no cabe duda que se la deja maltratada.

Fundados, pues, en esta verdad ya reconocida, venimos en el preciso deber de no aprobar la conducta observada por la autoridad, para con nuestro colega el *Progreso*, aunque bien poco le valdría a aquella nuestra aprobación, si se atiende que no somos una autoridad en asuntos judiciales.

Pero volviendo al grano, y como quiera que tenemos la conciencia de que el Juzgado de Distrito, en lo tocante al negocio de el *Progreso*, se hallado fuera de la ley Fundamental y de la reglamentaria de sus artículos 6º y 7º cuyos preceptos son tan claros; creemos no pecar de licitud al censurar los procedimientos del ilustrado personal de ese Juzgado.

Suponemos que éste, al pedir algunos empleados que promoviera una averiguación, con motivo de lo expuesto por el *Progreso* contra su honradez, ha querido administrar justicia; solo que al administrarla ha tenido que pasar por encima de algunos artículos constitucionales, como lo prueba el hecho de haber citado al Editor de nuestro colega para que declarara lo que supiese, acerca de la especie vertida por éste contra algunos empleados del Resguardo, en lo relativo a un supuesto contrabando; hecho, repetimos, que basta en sí mismo para hacer saltar a la vista el ataque inferido a la libertad de prensa.

Y realmente, dado caso que algún periodista atacase los derechos de tercero, podrá ser llevado ante un tribunal, como lo previenen nuestras leyes, pero nunca ante un Juzgado de Distrito, sino ante un jurado de impresa, si es que se responde en algo al fuero constitucional de que goza la prensa.

Preciso es convenir en que un periodista publica noticias que cree convenientes; que algunas de estas, las adquiere de otros, sin autorización para revelar el nombre del autor; y cualquiera que tenga una mediana idea de lo que es el periodismo, ese sacerdotio hasta cierto punto sagrado, debe comprender que ningún sacerdote de la prensa, que se precie de digno, declarará si todos los portadores de ciertas noticias, si nombre de quien las obtuviera, por decirlo así, en el confidencial de su redacción, sino ante el Supremo Tribunal, único que reconoce el de impresa.

Fuera del jurado de impresa, todo procedimiento de cualquier autoridad, es contrario al espíritu y letra de la Constitución, puesto que importa una trama ilegal contra las garantías que los constituyentes quisieron dar a la prensa.

Ah, pues, consideraremos que el periodista, legalmente, no debe ser llamado a declarar en los tribunales, cada vez que haya una acusación contra él, ni tampoco por otras circunstancias; se dirá que es el jurado de impresa, y esto cuando se

instala conforme a los requisitos de la ley, pues que en caso contrario cabe el amparo.

Por las mismas consideraciones, insistimos en que el Juzgado de Distrito se ha salido fuera de la Constitución, pues se cue de su peso que es incompetente para obligar a un escritor público a dar declaraciones.—Antonio Dastugue.

Como ven nuestros lectores la *Revista* que se publica en este puerto, no está de acuerdo, como no lo estamos tampoco con la providencia que se dictó por el Juzgado de Distrito para hacer declarar sobre un asunto de contrabando al Editor de esta publicación, cuyo negocio en virtud de la negativa para dar declaración y de la apelación que se interpuso, se halla todavía pendiente de la revisión del juzgado de Circuito.

Damos, pues, las gracias al estimable colega,

Visitas.—Antes de ayer la hizo al Sr. Gral. Otis, jefe del Fortín Brown en Brownsville, el señor Gral. Julio M. Cervantes, acompañado del señor coronel del 16º Batallón, Mariano Robles Linares, el señor Pagador Betancourt y otras personas. Un amigo nuestro que acompañaba a los visitantes nos dice, que el general americano los recibió con maneras distinguidas de caballero, porte militar de militar y franqueza de hombre honrado; que con bastante solicitud y amabilidad los condujo por los departamentos del Cuartel, enseñándole al señor general Cervantes parte por parte y con minuciosidad hasta las provisiones de boca; al regresar a su alojamiento particular los invitó a fumar y a tomar Champaña.

Cuéntanos nuestro amigo, que el Sr. Gral. Cervantes quedó muy obligado y bastante complacido de ver tanto orden y aseo que revela el alto grado de civilización en que se hallan nuestros vecinos, y la honestidad y el mérito del Gral. Otis.

Cuando nos despedimos del general, dice nuestro amigo, y salimos del Cuartel Maestro, el Sr. Betancourt condujo al Gral. Cervantes y a su comitiva al Hotel de Millar, en Brownsville, en donde lo sorprendió con una expléndida cena que había mandado preparar de antemano para observar al Gral. Cervantes y a su jefe el señor coronel Robles Linares. La satisfacción y el agradecimiento que se conservaban fueron de la situación y caballero a grado de que fuimos objeto en el Cuartel Maestro, se aumentaron de una manera agradable por la finura y exquisitas maneras con que nuestro amable anfitrión, Sr. Betancourt, hizo los honores de la mesa a sus invitados.

El Lic. Juan L. Tercero.
Este caballero tomó posesión del encargo de director del Colegio de San Juan, el día 1º del corriente.

Desearíamos que la juventud educanda aproveche al lado del nuevo catedrático.

Cambio.—La oficina de la Majoría general de la División Cívica se trasladó a los Alas del Colegio de San Juan donde estuvo a cargo de don Juan edito en su calidad de director de "La Revista Guerrera" de Bruselas, entre los 10 y 11.

VARIEDADES.

LAS AMBICIONES.

Cojó un niño cierto día
Una bella flor del prado,
Y su aroma delicado
Aspiró con alegría.

Y exclamó con dulce acento,
Embragado por su olor:
"Madre, quisiera ser flor
Para embalsamar el viento."

Entretanto que así hablaba,
Una ave en la ladera
Cruzó la feraz pradera
Donde el niño se encontraba.

Y al verla el niño rehació,
Dijo con acento grave:
"Madre, quisiera ser ave
Para cruzar el espacio."

La brisa entonces gimió,
Y con movimiento blando
Una nube fué elevando
Que de vista se perdió.

Siguiendo el niño su vuelo,
Dijo con voz altanera:
"Madre, ser nube quisiera
Para llegar hasta el cielo."

Un suspiro de cariño.
La madre dejó escapar,
Y luego sin vacilar
De este modo dijo al niño:

"Insensatas ambiciones
Ocupan tu corazón;
Hoy solo caprichos soy,
Mañana serán pasiones.

Sujeta tu anhelo extraño
Y así feliz vivirás;
No hay nada que amargue más
Que la huésped del desengano.

Quieres en tu empeño loco
Ser flor, ser ave, ser nube;
Muy alta tu mente sube
Y el niño vale muy poco.

Hombre llegarás a ser,
Y cuando pierdas la calma,
¡Ay de ti, niño del alma,
Si no te sabes vencer!

No tu pensamiento asombre
Ser flor, ser nube, ser ave.
Diríoso el hombre que sabe
Llegar al fin a ser hombre!"

S. DE MORELLAN.

Un joven muy tímido, no podiendo difesar más la gran cuestión, balbució.—Marta yo... yo... yo... vd... vd. debe... no pue... de vd... ignorar que la Escritora dice... que n... n... no es b... b... bueno que es... hombre está solo!—Pues no haría vd. bien de ir a casa a acompañar a su mamá que Marta muy serena.

ORIENTAL.

EL ÁLBUM DE LA SRA.
Sofia Rico y de Caballero.

Ahí te guarda, flor de Bassora!
Ahí te guarda, gentil señora,
de los ojos, cárcel de luz!
Mimado de los jardines,
que un enjambre de colorines
llegó a los cármenes de Zaradúz!

Yo sé que solo por ser el rastro
que tu menudo pie de alabastro
pus en la arena de tu verjet;
pero contigo, por ser tu sombra
que el Califa en rica alfombra
fijó sus perlas de su alquicel.

Rosal de amores, jarrón chino-co
que aroma tan dulce y fresco
que el perfume del azahar;
la garza blanca, la ninfa esbelta
que corre suelta
en las riberas del ancho mar!

Yo sé que tienes la gentileza
que blanco nardo que abriese empieza
también riente se acerca Abril;
que eres tierna cual la paloma
que las flores besos de aroma
dijo, si cruzas por el peñísil.

Tú eres la dota que sorprendida
en el invierno, y estuvecida
cuando un cuerpo se condensó;
tú que un sillo que en la arboleda
tuvo un momento, cual Jove a Leda.
desmorado languideció!

Ahí te guarda, rosa sultana,
que primero de la mañana,
tú en la concha de la virtud!
que los géñios que te protejan
que los lirios con que entretengan
tu guinalda de juventud!

Sus tus brazos a las quimeras;
que gacela, que cuando quieras
que sus alas se irá el dolor;
que tu nido para el invierno
que alab te ha dado, cocuyo tierno,
que una atmósfera; la del amor!

Martes 29 de Mayo de 1879.

MANUEL GUTIERREZ NÁJERA.

Nos visitas me acuerdas del progreso
que periodicos que tuvieron buen éxito
que el tío Juan, descansando su barba
que su bastón y mirando a Enrique
que salió a Angélica.—Por qué?
que Enrique.—Pues, empezaron se-
gún llegaron a tres veces por semana
que diarios con alcance los domin-
—dijo Enrique, levantándose,—y
que casados publicáremos en su
que —Eh... h...—dijo Angélica, y salie-
que un paseo.

ESCENAS DE BAILE.

—Señorita:
—Caballero!
—Me da vd. el waltz.
—Me causa.
—Una vuelta.
—Es tan ligero...
—Después será una danza.
—Por complacerle, una vuelta.
—Una vuelta nada más.

Y aquella pareja esbelta
Se lanza al salón, envuelta
Entre las redes del waltz.

—Seduce el baile!
—Me hechizas.
—Se fatiga vd.?
—Me aliento.
—No olvide mi juramento...
—Mas aprisa, más aprisa...

Y riendose a su risa,
Ella por fin se respuesta
Sobre el hombro del galán;
Los dos riendose van....
(No se oye, por la orquesta.)

ALMA VIVA.

El ministro Alemán.—Hemos recibido una carta de Mazatlán en que se nos dice que la sociedad de aquel puerto se consideró agravada, porque el Sr. Baron de Wacker Gotter, ministro de Alemania en México, se presentó con la familia del cónsul alemán en un palco del teatro Rubio, el que se hallaba lleno por lo más escogido de la sociedad mazatleca, con su traje de viaje, con un sombrero medio jarano, y con los gemelos, que usaba a cada momento, colgados con un cordón de los hombros, todo lo cual hizo creer a los concurrentes que el Sr. Wacker Gotter los estimaba en muy poco.

El autor de la carta, nos dice, además, que a tal punto se había sentido herida la susceptibilidad de los mazatlecos, que se vacilaba en invitar al señor Ministro alemán a un baile que iba a tener efecto en el propio teatro Rubio, aunque muchos se inclinaban a que se le invitase, para ver si persistía en sus deseos, de lo cual se vengaría la soledad negándose las jóvenes a bailar con él.

Nosotros creemos que se debe tener mayor indulgencia con un viajero, que por su carácter de diplomático, conoce perfectamente las fórmulas sociales y los trajes que deben emplearse para los distintos sitios de reunión.

Nos resistimos a creer que haya tenido la intención de ofender a la sociedad mazatleca, la cual, con un aprecio de sí misma que le honra, no tuvo en cuenta el carácter de señor de alto rango del señor ministro alemán, para formar un juicio erróneo y ligero sobre la educación de éste. —(Monitor.)

También aquí pasó algo con el señor Ministro de Alemania, es el caso que había todos los preparativos indispensables para hacerle una buena recepción, y con cuyo motivo se mandaron personas que fuesen a recibirlo a alguna distancia de este puerto, con objeto de que informaran el día de su arribo, para que la comitiva que se encontraba lista para su recepción saliera a recibirlo a algún punto inmediato a la garita por donde debía hacer su entrada. Se recibe la noticia de la persona que se había mandado con anterioridad a que fuera a incorporarse con él, de que llegaría su señoría el día siguiente por la mañana, puesto que pernoctaban en punto no muy distante. Con tal motivo todo se acordó para la hora en que el parte indicaba la llegada del señor Ministro; pero fue inútil, porque este caballero apenas notó que el jefe de la escolta que se mandó a encontrarlo daba aviso a las autoridades de su llegada que se efectuaría en la mañana del día siguiente, hizo pegar inmediatamente su carro, y sin atender a indicaciones de ninguna clase se puso en camino, llegando a esta ciudad como a las diez de la noche, hora en que no se le esperaba, dejando así sin efecto todo cuanto había listo para recibirse.

Dice que el Ministro venía algo disgustado porque le pasó un incidente desagradable en el punto conocido por el "Brasil" con los empleados del Contrarreguardo, pero sea de esto lo que fuere, no había a nuestro modo de ver, motivo de su parte para hacer un desaire a estas autoridades que lo esperaban como se merece un personaje de su categoría, ni menos para no haber permanecido en esta ciudad, no obstante las pruebas que tenía ya recibidas de que se le esperaba, con una buena recepción, ni una hora del día, pues apenas amaneció y ya se hallaba en territorio americano. De cualquiera manera, esto nos revela que el Sr. Baron de Wacker Gotter se olvidó por completo en esta vez de su carácter oficial y de las consideraciones que se deben tener a las autoridades, más aún cuando éstas se hallaban bien dispuestas para su recepción.

Movimiento de población.—He aquí el habido en esta ciudad según el juzgado del Registro civil; en todo el mes de marzo próximo pasado:

Nacimientos 23. Defunciones 52, distribuidas entre las siguientes causas: la viruela ocasionó 19, la fiebre 11, moxezuela 5, pulmonía 4, consunción 4 y otras varias enfermedades.

Como se vé la mortandad en este mes ha sido mucho menos que el anterior que fueron 32 de viruela y 80 en suma total.

MATRIMONIOS.

Modesto Barbosa con Secundina García. Matías Farias con Francisca Solis. Manuel P. Ramos con Tomasa González. Agustín Paz con Felipa Ramírez. Miguel Rodríguez con Josefina Ramos. Ramón Juárez con Virginia Soto. Francisco De Witt con Francisca Reyes. Leonardo Sánchez con Francisca Gómez.

SOLITARIA (Ténia).

El Sr. Dr. Saro ofrece al público SU ESPECIFICO muy eficaz para matar primero y después hacer arrojar la lombriz solitaria. En la Botica de Brayda se puede ver una que hizo arrojar en 22 minutos, midiendo 64 varas de largo.

En la misma Botica de Brayda se expende este específico en CINCO PESOS.

El Ferrocarril.—Ayer se debió haber extenado la locomotora que llegó hace poco para la referida vía; pero aparte de los esfuerzos de la empresa para llevar adelante su propósito, no les ha sido posible conseguirlo por la circunstancia de que una de tantas cajas que contenían las piezas que debían servir para la locomotora, traía fierros distintos, lo cual ha hecho imposible vencer esa dificultad.

Sin embargo, según estamos informados se están haciendo las piezas que faltan, para que cuanto antes quede en servicio la referida locomotora.

Invitación.—El señor Gobernador del Estado nos ha invitado a que mandemos nuestra publicación a la Biblioteca Nacional. Obsequiando los deseos del encargado del Poder Ejecutivo de Tamaulipas, y deseando contribuir de alguna manera a la realización de ese pensamiento, cuyos resultados serán bajo todos respectos benéficos, mandamos desde hoy nuestro periódico a aquel establecimiento.

Por la gacetilla y artículos sin firma
Félix B. Medina.

CONVOCATORIA.

(Un timbre de 45 centavos cancelado.)
Juzgado de 1^a instancia del Distrito de Norte de Tamaulipas.—Por la presente se convocan listados para el remate de una finca y solar de Don Luis Marié, por causa de hipoteca a Don Federico O'Boyle, por las dos terceras partes de \$ 550.000 seiscientos cincuenta pesos que de común acuerdo le dieron los interesados; la finca consta de dos cuartos, uno de madera y el otro de paredes de ladrillo con techo de madera, edificados en parte de su terreno que mide treinta y tres y tres varas de frente de Norte a Sur por veinte de fondo de Poniente a Oriente, situada en la calle N° 1 de esta ciudad entre las de "Morelos" y "Guerrero," y lindando por el Oriente con el estero; por el Sur, con propiedad que fue de Doña Josefa Rojas; por el Poniente, calle de medio, con finca de Don Manuel Galván, y por el Norte, con la del fallecido Antonio Clapac; y también de acuerdo de los interesados, se cita para una sola almoneda que tendrá lugar en el local de este Juzgado el 9 del presente mes de abril a las once de la mañana.

Y para los efectos legales, se hace la presente publicación.

H. Matamoros, abril 2 de 1881.—Pedro A. G. Carrazas — A., Jesús Carrazas — A., Ermilo de la Garza. — 403—5—8.

Citacion judicial.

(Un timbre de 45 centavos cancelado en forma)
Juzgado de Distrito del Norte de Tamaulipas.—De conformidad con lo dispuesto por auto de esta fecha proveido en el expediente número 1,354 sobre aprehension de diez bultos de ropa, dos de tabaco de Virginia en rama, dos carritos y cuatro mulas con sus correspondientes guardas, verificada la tarde del domingo 20 del corriente por los empleados del Regimiento de este Puerto. C. Celso García, Francisco J. Argüelles y Miguel Cobarrubias al salir los citados carritos por la Garita de San Fernando sin documento aduanal de ninguna especie, se cita a quienes se consideren con derecho a dichas mercancías, carros y mulas para que dentro del término de ocho días contados desde la primera publicación de este aviso, comparezcan a deducir ante este Juzgado por si ó por poder, apercibidos que de no verificarlo así, continuará el juicio respectivo hasta su conclusión en su ausencia y rebeldía, entendiéndose las diligencias que a ellos conciernen con los Estrados del Tribunal.

H. Matamoros, Marzo 24 de 1881.—Pedro E. de Alba, secretario.

Novelas de venta.

DOÑA LUZ por Juan Valera un cuaderno	1.12
De Glasgow a Charleston, por Julio Verne	0.75
El costado del perdon, por Pedro Escamilla	0.75
El devor de los homines, por Julio Gerard, 1 t.	0.75
El País del misterio, por J. Alvaro Pérez	0.75
El País del oro, por E. Condeceña un tomo	0.75
El Filibusterero, por Eligio Antón 2 tomos	1.12
Ernesto, novela original por D. E. Castellar	1.12
El díctimo amor por Etienne Enanit 1 tomo	0.50
El hombre de las tres pelucas por M. P. D.	0.50
El malillo por el bate *, 4 tomos rústicos	2.50
El Angel de la familia por R. Ortega y Frías	0.31
El Diabolo en México por J. D. Covarrubias	0.50
El Real de Santa Fé por A. de San Martín	0.75
El amplio de un ministro por el vizconde de San Javier, dos tomos á la rústica	0.50
El fraile, por el abate *, un tomo rústico	0.75
El Rey bandido, por Antonio de San Martín	0.75
El hijo de mi mujer, por Paul de Kock	0.75
Fascio por Gómez un tomo á la rústica	0.75
História de Marquita Lessant por A. R.	0.75
Huysen de una mujer, por A. de S. Martín	0.75
Ferragus, historia de los 13 por H. Balzac	0.75
Heroísmo de una madre por E. Ll. y Sagrera	0.31
Julia, novela histórica, de M. de Castro 2 t.	1.20
La mujer de azúcar, por Gerardo Blanco 1 t.	2.00
La mujer verdugo y su hija mártir, por José Negrete, en dos partes y con láminas	3.12
La joven de las tres esquinas, por Paul de Kock	0.75
Los Gambucinos un cuaderno con grabados	0.75
Lorenzo el guapo un cuaderno con grabados	0.75
La Mas-Horca un cuaderno con grabados	0.75
La mujer abandonada por H. Balzac 1 tomo	0.75
La bestia del Tocón por M. P. y González	0.75
La pesca de marido, por E. C. Quintana	0.75
Las travesuras de Frasquita, por E. Saco	0.75
Los incendiarios de Talca, por A. de S. Martín	0.75
La Parricida, novela por Julio Nombela	0.62
La clase media por Juan Díaz Covarrubias	0.56
Los filibusteros. Osezno cabeza de hierro	0.75
La madre de los polvos por E. Ll. y Sagrera	0.50
La Manola de Lavapiés por el vizconde de San Javier un tomo á la rústica	0.50
La mujer maldita por Justo Cárdenas	0.15
La romanza de Niña por E. de la Herran	0.15
La golondrina, cuento alemán por A. Jiménez	0.15
La caza del León, etc., por Génova Esparramone	0.08
La cantina blanca por E. Leopoldo Verneuil	0.62
La Democracia en la Iglesia por J. Wolff	0.62
La espada de San Fernando por L. Egiluz	0.62
Las mujeres del día, por E. Quintana	0.31
Las diosas de la Libertad, mujeres de la convención y del directorio por M. Capellique	2.00
Los Farantes por Fernández y González	0.62
Memorias de un misiónero, historia de un mártir, por E. Hernández y Fernández	0.37
Miscelánea de novelitas, un tomo rústico	0.38
Modista, tipa y patrona por E. S. Pastor	0.75
Magdalena (memorias de un enamorado)	0.56
Ni más ni menos por H. Ronx-Fernand	0.75
Papá, mamá y el niño, por Gustavo Droz	0.75
Testamento, muerte y funeral del Gato	0.50
Un drama al pie del cadalso por P. Escamilla	0.75

OBRAS INSTRUCTIVAS.

Aritmética didáctica por Terrazas	0.50
Cartilla de la Historia de México por Núñez	0.10
Castillo de la Historia de México por Rivera	
Cazubas, dividida en tres tomos y vale	0.31
Quadernos para ejercicios de escritura inglesa, ocho cuadernos en una colección y vale	0.50
CONSTITUCIÓN de los Estados Unidos	
Mexicanos con reformas y adiciones	0.75
Cartones de Cornell para dibujar mapas	0.50
Definiciones de las principales operaciones de aritmética	0.50
Definiciones de Aritmética por T. Rivera	0.06
El Maestro de los niños, encartado	0.10
Gramática-castellana por Herranz y Quirós	0.15
Guía de la mujer & economía doméstica	0.10
Guía de Alcaldes auxiliares, un cuaderno	0.50
Historia de México para los niños	0.15
Libro primario de lectura con grabados	0.06
Libro segundo para uso de los niños, docena	0.06
Lecciones de teoría y práctica mercantil	0.62
La clave de lectura dividida en tres tomos	0.15
Ley Juárez sobre administración de justicia	0.21
La Exposición del C. Lic. E. Velasco	0.15
La Abeja obra dedicada á los artesanos I. t.	2.50
Muestras de letrita inglesa con 20 planillas	0.75
Sociones de escritura para uso de los niños	0.10
Silabario de Geografía para las escuelas	0.15
Tablas del sistema métrico-decimal	0.25
Tratado elemental de Geometría práctica	0.15

OBRAS DIVERSAS.

IA la hora los negros! por Andrés Sánchez del Real, un tomo á la rústica	1.50
A México poesía de Julia G. de la Peña	0.12
Benoit el parricida un cuaderno con caratula	0.37
Composiciones varias de Zorrilla un tomo	0.37
Calendario perpetuo por T. Garduño	0.56
Comedias de la Reelección	0.93
Derroteros de S. Mojada por E. R. Laroche	0.18
Discursos de Mirabeau un tomo á la rústica	0.37
El gallo pitagórico, por el Lic. J. B. Morales	2.00
El mestizo ó gafe de los Seminarios por M. Reid	0.75
El Rey del mundo por E. Sonvestre 2 tomos	1.50
Elena Jégado, —veintitrés envenenamientos	0.62
El seductor sorprendido, muerto por el padre	0.37
El diablo mundo, poema de José Espriu 0.37	
El Barón de Foblas, (memorias de un jóven enamorado), 2 tomos á la holandesa	7.50
Esqueletos para cartas de poder, en pliego	0.10
El arte de correspondencia 1 t. empastado	1.25
Emblemas religiosos un tomo encartado	0.25
Expediente formado por la Honorable Comisión Permanente del Congreso del Estado de Tamaulipas en C. Victoria en 1878	0.18
Fisiología de la noche de bodas por Peratoner	2.00
Flor de un día y espinas de una flor, las dos	0.75
Falsas impresas en papel marquilla	0.10
Higiene de los placeres, por A. Peratoner	2.00
Hombres célebres, por Victor Hugo un tomo	0.62
Hombre! ó hembras! por Amancio Peratoner	2.00
Heroínas cristianas un tomo encartado	0.25
Las Razas humanas por Luis Figuer 2 tomos	7.81
La locura francesa, por Amancio Peratoner	2.00
La cruz de Quirós por Fernández y González	0.75
La vinda Husson y su hijo, envenenamiento	0.37
La bella droguera, —adulterio un cuaderno	0.37
La Perfecta casada, por Fray Lope de Vega	0.37
Los sueños de Quavedo, un tomo rústica	0.37
Lengua de las flores y piedras preciosas	0.31
Las galas de la creación, 2 tomos	0.75
Ley sobre organización de municipalidades en los Estados, por el general Vega	0.03
Librauzas en esqueleto, el ciento	2.00
Museo Epigramático, colección de los más festejados epigramas y otras composiciones alegóricas, dos tomos con muchos grabados	7.81
MEMORIAS de un erizo de 1880.—Tomes con catálogo tricolor, 4 CUATRO REALES, se han publicado los siguientes: Las Perlas de la Reina Luisa. La Virgen de Guadalupe. La derrota de las Cruces.	
Méjico y los EE. UU. documento de 1877	0.06
Memorandum del ministro americano y la réplica del nuestro en julio 30 de 1877	0.06
Obras en prosa, festivas y satíricas de Servantes Saavedra, un cuaderno rústica	1.00
Onanismo conyugal por Amancio Peratoner	2.00
Oración fúnebre por el obispo de Tamaulipas	0.25
Poesías escogidas de Quevedo 1 tomo rústica	0.37
Poesías de Espriu un tomo á la rústica	0.37
Idas líricas mexicanas de Olavarría y Ferrari	0.37
Páginas locas poesías por Manuel M. Flores	0.56
Piano de Matamoros levantado por Laroche	0.50
Romancero Caballeresco, un tomo rústica	0.37
Romancero del Cid, un tomo á la rústica	0.37
Regalo de boda, cartas á mi hija, un tomo	9.37
Reglamento de Guarilia Nacional de 1846	0.10
Reglamento de la Zona Libre, Junio 17 1878	0.15
Retrato del Papa Leon XIII en tarjeta	0.25
Semblanzas contemporáneas, por Emilio Casalier, un tomo en cuarto á la rústica	0.50
Soledades, por Eusebio Blasco 1 tomo rústica	0.37
Sainetes de Ramón de la Cruz, un tomo	0.37
Tabla para hallar el día de la semana en cualquier fecha del siglo XIX medio pliego	0.06
Tarifa de la correspondencia epistolar ó impresos, impreso en magazino papel	0.06
Última campaña contra los salvajes hecha por el general Treviño.—Consideraciones sobre ella un tomito á la rústica en	
Un drama en los aires por Julio Verne	0.62
Viaje á los Estados Unidos por Fidel (Guillermo Prieto), 3 tomos empastados	12.00
Compendio de la Historia de América por Leompart, dos tomos á la holandesa	4.50
El Almirante de Castilla, 3 tomos	3.00
El Rey de las montañas por E. Abont	1.50
Historia de los Estados Unidos por Willard	2.00
Historia de los franceses, 8 tomos	6.00
La Corte del indio por Larrea, 2 tomos	2.50
La discreta enamorada, por Fray Lope de Vega, en tres reales	

NOTA.—Ninguna obra remitiremos por correo sin antes recibir su valor en esta agencia, más el 12% por ciento sobre su precio y parte decorado. Esta es para los no correspondientes de esta casa.

MAS OBRAS DE VENTA.

Los titanes del mar, por D. M. T. del Rosal	0.75
Maria Verdier, por Gustavo Aimard 1 t.	0.75
Ross, por Gustavo Aimard, 1 tomo en cto.	0.75
La mujer de treinta años por H. Balzac	0.75
El hombre salvaje, por Fernando de Lanaye	0.62
Un enemigo de amores, por José Zorrilla, 1 t.	0.62
ANUARIO del Observatorio Astronómico de Chapultepec para 1881, por el ingeniero Angel Anguiano, director del Observatorio	1.50
El Mártir del Gólgota, por E. P. Esterich 2 t.	6.00
EL LIBRO NEGRO ó Ciencias Ocultas	1.75
Voluptus, estudio de malas costumbres un t	0.75
Primavera de la vida, por Antonio Arnao	0.62
Alfabetos para formar los caracteres móviles un cuadernillo de 22 hojas conteniendo noventa letras, signos ortográficos y numeración, con la explicación para su uso	0.10

SE VENDE una casa de ladrillo con ocho piezas, situada en la calle 6^a, tres cuadras al Norte de la Plaza de Armas por donde vienen los carritos del ferrocarril urbano, en un terreno de 16 varas de frente por 51 de fondo; tiene un gran patio, un jardín, un altillo, una torre, inodoros y un portón que da salida á la calle de Bustamante; rodeada toda de buenas tapas, y la pared y cimientos de la casa tienen todas las condiciones para construirla de alto. Se vende muy barata. En esta imprenta se dará razón. Matamoros, marzo 3 de 1881.

A CARGO DEL PROFESOR
J. J. BRUZON.

CALLE DE MATAMOROS ENTRE 7^a Y 8^a. En este establecimiento se enseña: Griego, Latin, Español, Inglés, Francés, Aritmética comercial teórica práctica, geometría aplicada á las artes y oficios, teneduría de libros, etc., etc. Precio mensual 4 pesos en moneda de águila mexicana. Se dan lecciones particulares.

NOTA.—No habrá deducción alguna por las faltas de asistencia de los niños, sin faltar 15 días seguidos.—H. Matamoros, enero 26 de 1881.—J. J. Bruzon. 407 b ms

ARMERIA
De Jorge Bielenberg.—Relojero
En este establecimiento se hallan de venta á precios modicos máquinas de coser de la "NUEVA AMERICANA" y de la "NEW HOME." Un grande y variado surtido de relojes y alhajas finas de todas clases y tamaños, para el uso de señores y señoras, recientemente llegados del Norte de la vecina República.—Noviembre 18 de 1880.

LA NUEVA LEY del TIMBRE.
A REAL Y MEDIO el ejemplar se vende en esta Agencia. Los correspondentes que pidan por docenas solo se les cargarán el seis por ciento sobre su precio, remitiéndoles las francas de porte.

AVISO A LOS CAMPESINOS
Próximos á principiar los trabajos del ferrocarril de esta ciudad á Monterrey se avisa á todas las personas que deseen proporcionar DURMIENTES para dicho camino, ocurrán á la casa del que suscriba por los informes que necesiten. H. Matamoros, noviembre 6 de 1880.—S. M. Belden.

El Dr.